
■新闻点击

湖北今年将把针灸和治疗性推
拿等中医非药物诊疗技术纳入新型
农村合作医疗报销范围。

据悉， 湖北今年还将把符合条
件的中成药纳入全省基本药物增补

药品目录， 允许质量稳定、 疗效确
切的院内中药制剂纳入报销目录，
扩大中医“治未病” 预防保健服务
试点范围。

（新华网， 黎昌政 / 文）

■关注
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医典称“起死回生” 买时别花冤枉钱
几十部医典将冬虫夏草誉为"起死回生"的圣

药，买它吃它的人越来越多。 可是老百姓找不到辨
别标准，一不小心就把虫草当冬虫夏草买了。 等明
白过来，有人直呼：这冤枉钱花得真叫人心痛！

原来虫草很多，全世界多达 497 种，其中药
用价值最高、并收入《国家药典》的冬虫夏草就只
有 1 种，难怪真正的冬虫夏草那么稀少、那么贵
重，也难怪有人要把虫草当冬虫夏草卖了。

中科院微生物研究所冬虫夏草权威专家郭英

兰教授提醒：区别虫草和冬虫夏草，关键在于基因
鉴定是不是“蝙蝠蛾被毛孢”。 两者的主要药用成
分如虫草素、虫草酸、虫草多糖的含量相差 30-50
倍，因此混淆不得。 市场上，经中科院基因鉴定的
“藏雪峰冬虫夏草”，就是蝙蝠蛾被毛孢（中科院鉴
定证书号：2001 微检字第 150 号）， 得到了国家食
品药品监督管理局的批准（国食健字 G20040633），
其学名明确标示在包装盒的“主要原料”中，可以
放心使用。 详情咨询：0731-82822236

肾衰：清除免疫复合物好得快
自 1991年开始，我国现代肾病学创始人、肾

病泰斗黎磊石教授采用冬虫夏草治愈很多肾病
和尿毒症病例， 此举获得了国内外肾病专家的
大力推广，历经 20年，为肾病治疗积累了大量宝
贵经验。 一般患者三个月水肿、高蛋白尿、血尿、
乏力、精神不振有明显改变，六个月高尿素氮、
高血肌酐、贫血有根本性好转。

《中国冬虫夏草研究》一书总结了 53 篇药理
和临床报告， 系统阐述了冬虫夏草治疗肾病的
作用机制：冬虫夏草所含的活肾素(H1-A)能清
除沉积在肾小球滤过膜上的免疫复合物， 从而
恢复肾脏滤过功能， 从根本上消除尿蛋白和血
尿，降低肌酐、尿素氮，消除水肿。

42 岁的雷先生下肢浮肿，双肾萎缩，不得不接
受血透。 10 年 5 月服用藏雪峰冬虫夏草，4 个月后
水肿完全消失！ 血透每月 6次减至 2次。 11年初检
查，血色素升至 9.5g，血肌酐降到 218，尿素氮降至
9.0。11年 4月份后停止血透，肌酐维持在 200以下。

肺病：祛痰止喘好得快
现代研究证实：冬虫夏草所含“虫草酸”能保

肺益肾、止血化痰，明显增强支气管纤毛活动能
力，调节支气管平滑肌，同时“虫草素”对结核杆
菌等能引起肺部感染的病菌有强烈抑制和杀灭
作用；并且“虫草酸”和“虫草多糖”都能完整修复
已经受损的肺泡细胞，从而恢复肺、支气管的功
能，因此对慢阻肺、哮喘、肺气肿、肺心病、尘肺、
矽肺、老慢支等肺病都有很好的疗效，尤其对中
老年吸烟引起的哮喘、肺气肿效果特别显著。

吃冬虫夏草一星期左右，咳喘减轻，痰量减少；
连服 3个月，病情逐步减轻，直至痊愈。即使在天气
变化时，病情也很少发作，这对康复非常重要。

孟教授现年 72岁， 因工作原因患慢支数十
年，后发展为肺气肿，夏天都咳嗽、气喘，冬天更
是呼吸困难，基本都是呆在医院。 07年 8月开始
服用藏雪峰冬虫夏草。一个疗程后，咳嗽减轻，痰
明显减少；6 个月后气喘明显缓解； 服用 9 个月
后，肺通气功能正常，身体基本康复。

藏雪峰冬虫夏草 价优质更优
冬虫夏草是一种真菌， 选择纯正的菌种是保证质量的关键。 藏雪峰冬虫夏草使用国家专利技

术，从青海玉树州筛选菌种，产品通过中科院微生物研究所基因鉴定，品质优于其它产地冬虫夏草；
同时 将德国纳米技术与中药膜分离技术相结合， 使野生冬虫夏草成份在人体内的吸收利用率从不
足 30%提高到 99%以上，而且价格不到原冬虫夏草的 1/12，无疑是患者用得起的救命良药。 该技术
先进，并被列入国家火炬计划项目（国科发计字【2002】228号），由国家拨款为消费者减轻负担。

肾衰肺喘好得快

■ 日前， 国家食品药品监
督管理局发出通知明确， 今
后， 装饰性彩色平光隐形眼镜
（俗称“美瞳”） 的注册申请将
按照第三类医疗器械 （即植入
人体， 用于支持、 维持生命，
对人体具有潜在危险， 须严格
控制的医疗器械） 受理。

■ 重庆将在二区一县开展
基本公共卫生服务中医药项目
试点工作， 高血压、 糖尿病、
孕产妇、 老年人等 4 类人群首
先纳入中医健康管理及中医健
康教育试点范围， 他们将免费
享受中医体质辨别等服务。

■ 江西省从今年起全面实
施基本医疗保险定岗医师管理
制度， 规范定点医疗机构人员
的医疗行为。 医师出现违规行
为将按情形扣分， 扣分达 20
分以上的终止协议， 取消定岗
医师资格。

■ 武汉大学人民医院日前
出台规定，严格考核自体输血比
例，每月自体输血占总用血量低
于 15％的手术学科， 其医疗核
心制度考核将被“一票否决”。

■ 美国卫生与公众服务部
8 日发布的美国青少年吸烟调
查报告显示， 全美每天有
3800 名 18 岁以下高中生吸第
一支烟， 而纽约市青少年吸烟
率远低于全美平均水平。

3 月 7 日， 嘉兴市中医院的
医护人员来到当地农民工子弟学
校———安宁小学， 义务为孩子们
检查身体， 并送上全院女医务工
作者捐赠的少儿读物和学习用品。
图为该院医生为学生进行常规项
目检查。 （新华社 王超英 摄）

白衣天使义务为学生体检

眼下， 眼镜除了实用之外，
已经悄然跻身配饰行列。 重庆 22
岁潮人黄靖怡的大框眼镜才戴了几
天就再不敢戴了， “头晕， 看东西
变形， 我怕被车撞了”。

这两年大框眼镜流行， 于是，
黄靖怡到网上花 100 多元买了副大
框眼镜。 可戴了两天，黄靖怡发现，
不仅有点头晕， 看地板还会有些高
度差和倾斜， 有时东西看起来甚至
会变形。

重庆普瑞眼科医院院长汪红
说， 验光配镜有 2 个重要的参数屈
光度、 瞳距， 大框眼镜往往会在瞳

距上出现问题。 所谓瞳距是指两眼
瞳孔的距离。 配眼镜时， 两块镜片
中心的距离应当与患者的瞳距相适
合。 否则， 即使度数正确， 患者戴
上眼镜后也会有不适的感觉， 并且
影响视力。

因此， 如果近视患者要戴大
框眼镜， 首先一定要到专业的眼
科医生处做验光检查， 看自己的
双眼瞳距是否适合戴大框眼镜
（瞳距较小的人是不建议戴大框眼
镜的）， 并在专业医生的指导下选
择合适瞳距范围的眼镜。

（重庆晨报， 2.23）

■给您提个醒

大框眼镜，戴“晕”你

■医改动态

湖北：针灸推拿纳入新农合报销

吃冬虫夏草

农业部副部长、 中国
饲料工业协会会长高鸿宾
对记者表示， 自己不赞成
媒体对“致癌牛奶” 等的
过度炒作。 他说， “你说
吃了致癌， 它得吃几吨、
吃几年才致癌啊？”

近些年， “致癌奶”、
“瘦肉精” 等食品问题确
实影响很大， 但将板子
打在媒体身上， 笔者不能
苟同。 某些个例问题食品
之所以闹得沸沸扬扬、 人
心惶惶， 一是因为类似事
件在各地多次上演， 二是
因为某些食品标准在倒
退； 三是某些地方监管形

同虚设。
在商品广泛流通的时

代， 一种问题牛奶就有
可能让无数人受到伤害。
所以， 媒体对问题食品
的高度关注是正常的，
公众有知情权， 需要这
些信息， 媒体不高度关
注才不正常。 不可否认，
一些媒体喜欢追求“眼
球效应”， 面对同样的事
件在表达上有些夸大，
但要看到， 绝大多数媒
体是负责任的。 如果非
要说媒体在炒作问题食
品， 那么， 请问： 如果
食品没有问题， 媒体拿

什么炒作？ 我们不能把
食品监管不力造成的结
果归罪于媒体。

至于说“吃几吨、 吃
几年才致癌”， 这种和公
众“打赌” 式的说辞， 没
有任何实际意义， 倒不
如真正下大力去研究解决
如何让初级农产品更安
全， 让消费者更放心。 我
们不能对食品安全问题去

“赌”， 不能对明显是“致
癌” 或“致病” 的毒牛
奶、 问题奶视而不见或变
相为其辩白。 说白了， 这
种说法其实是让消费者包
容问题牛奶， 因为以日常

的消费量来看不容易致
癌。 但这种话出自监管部
门官员之口， 是在替问题
食品辩解， 或者为自己的
失职辩解。

在一个健康、 正常的
现代社会， 按理说， 哪怕
一点点食品问题都应该高
度重视， 因为群众利益无
小事， 生命、 健康更不是
小事。 不重视小问题就要
出大问题。 多为解决问题
找方法， 少为失职找借
口， 这才是官员应有的
“共识”。

（羊城晚报， 3.9，
冯海宁 / 文）

食品问题都怪炒作过度？


